
Verein der Freunde der Albert-Einstein-Oberschule e.V.

Protokoll der Vereinsmitgliederversammlung am 13.6.2023 um 18.00 Uhr in der
Albert- Einstein- Oberschule, Parchimer Allee 109, 12359 Berlin

Versammlungsleiterin

Anwesen heit:

Christina Loth-Höregott-Vorsitzende

siehe Anwesenheitsliste, 10 stimmberechtigte Mitglieder

Als Taqesordnunq vorqesehen

1. Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung der
Mitgliederversammlung

2. Bericht des Vorstands mit Tätigkeitsbericht2022
3. Rechenschaftsbericht des Jahres 2022
4. Prüfungsbericht der Kassenprüferin Frau Ausserhofer und des Kassenprüfers

Herrn Lenzen
5. Entlastung des Vorstands
6. Neuwahl des gesamten Vorstands und der Kassenprüfer
7. Perspektiven für das neue Jahr

- Sommerfest 2023
8. Anträge
9. Verschiedenes

- Beiträge Bläserklassen

Beginn: 18.03 Uhr

Ende: 20.02 Uhr

Zu 1.Frau Loth-Höregott begrüßt die erschienenen Mitglieder.

Zur Feststellung, dass satzungsgemäß eingeladen wurde, gibt es keine
Einwendungen. Die Vorschriften des § 8 der Satzung sind erfüllt. Die Versammlung
ist beschlussfähig. Gegen die vorliegende Tagesordnung gibt es grundsätzlich keine
Einwend ungen.

Protokollführerin ist Frau Gesse.

Zu 2. Dank an alle Unterstützer und an die Schulleitung.

Der ausführliche Tätigkeitsbericht ist im Anhang zum Protokoll.

. Bericht des Vorstandes: lm letzten Jahr wurden nicht so viele Aktionen vom
Förderverein begleitet. Der Tag der offenen Tür und die Einschulungsfeier
fanden ohne den Verein statt. Die Sonnenblumen für die Einschulung wurden
vom Verein bezahlt. Die Abiturfeier wurde finanziell unterstützt (Preise,



Blumen, Sekt). Der Sponsorenlauf wurde unterstützt, die Gelder sind für
Basketballkörbe und das Namibiaprojekt verwendet worden. Der Förderverein
hat das Geld verwaltet.

. Das Sommerfest (50 Jahre AEO, 30 Jahre SEB) wurde von
Vereinsmitgliedern unterstütä. Ein großer Posten war die
Veranstaltungstechnik. Weiterhin wurde Geld für Geschirr, Preise und
Requisiten verurendet.

o Zu Weihnachten wurden Spenden gesammelt.
. Eine Bläserklasse wurde komplett mit lnstrumenten ausgestattet.
. Ausgaben wurden für Fachbereiche (Kunst, Musik, Sport), lnstrumente,

Schülerehrungen gemacht. Für die Schach-AG wurden Startgelder bezahlt,
sowie Medaillen und lmbisse.

. Weiterhin wurden Zuschüsse zu Kursfahrten für Bedürftige gemacht.

. Einnahmen kamen von den Schulengeln ca. 189 Euro und vom Altpapier ca.
76 Euro.

. Ein Dank gilt allen Mitgliedern für lhr Engagement.
o Catering für Empfänge der Botschaft und der Austauschschulen wurden

übernommen.

Herr Gerhardt dankt den Helfern vom Förderverein.

Zu 3. Der Verein hat 145 Mitglieder. Frau Loth-Höregott verliest den
Rechenschaftsbericht2022. Ca.27.000 Euro standen zu Beginn zurVerfügung, im

Moment sind ca. 14.000 Euro vorhanden. Für ausführliche lnformationen siehe
Tätigkeitsberichl 2022.

Zu A.Herr Lenzen berichtet, dass die Kassenprüfung durch ihn und Frau Ausserhofer
schnell und ohne Beanstandungen vonstattengegangen ist.

Bei der Bläserklasse ergibt sich ein Überschuss zum Anfang des Jahres, dem aber
große Ausgaben für die Bläserklasse gegenüberstehen.

Herr Lenzen empfiehlt neue Einnahmegelder zu erschließen.

Herr Lenzen empfiehlt der Namibia-AG, Quittungen zu hinterlegen.

Es wird diskutiert, ein zweites Konto für die Bläserklasse zu führen.

Herr Lenzen empfiehlt die Entlastung des Vorstandes.

Zu 5. Herr Lenzen beantragt die Entlastung des Vorstandes. Der Vorstand wird
einstimmig ohne Gegenstimme entlastet.

Zu 6. Herr Höregott leitet die Wahl

Folgende Kandidat*innen stehen zur Wahl:

Position Kandidaten Ja Nein Enthaltungen Angenommen



Vorsitzende/r Frau Maja
Rentrop-
Klewitz
Frau Loth -
Höregott

Stellvertretende/r
Vorsitzende/r

Herr
Gerhardt

Kassenwart*in
Kassenprüfef in

Kassenprüfer*in Herr Fabian
Lenzen

Schriftfü h rer.in Frau

Constance
Gesse

Beisitzef in Fra u

Andrea
Kirste

Beisitzer "in

Frau Rentrop-Klewitz möchte für das Amt der Vorsitzenden kandidieren, wünscht
sich einen Kassenwart an ihrer Seite.

Die Wahl wird ausgesetä, bis die Position der Kassenwartin/ des Kassenwarts
besetZ werden kann. Die Wahl soll spätestens bis Anfang Oktober erfolgen.
Vereinbart wird der 4.10.2023 um 18 Uhr für eine außerordentliche Sitzung.

Zu 7. Perspektiven

Abitur-Verleihung ist am 29.6. um 16 Uhr, Dauer ca 2,5 Stunden: Bühne ist bereits
bezahlt, Herr Catalano wird das Catering übernehmen (Sektempfang). Herr Catalano
wird den Sekt kühlen. Eine Spendenbox wird aufgestellt.

Sommerfest 15.9.2023 ab 16 Uhr, die alte GSV möchte ein Kulturfest daraus
machen, weniger organisiert nach Klassen und Kursen, eher als Fest der Vielfalt, gut
wäre ein Grillstand des Fördervereins/ Namibia-AG. Die Einnahmen der Stände
sollten teilweise an den Förderverein abgeführt werden.

Mitgliedenruerbung bei den Elternabenden der T.Klassen übernimmt Maja Rentrop-
Klewitz. Die Werbung beim Weihnachtskonzert war im letäen Jahr wenig erfolgreich.

Mitgliederuverbung könnte über Benefits laufen. Die Mitglieder würden Rabatte bei
bestimmten Firmen/ Unternehmen bekommen. Der neue Vorstand kann das Thema
weiterverfolgen.

Frau Alina
Ausserhofer

Frau
Francesca
Hecht

-----r-----



Groß-Spenden für den Verein an sich sind geschrumpft. Die Sparkasse ist
grundsätzlich ein bereitwilliger Spender, dort könnte um Spenden gebeten werden.

Zu 8. Es sind keine Anträge eingegangen.

Zu 9.

Die Beiträge der Bläserklassen sollten gegebenenfalls nach Absprache mit Herrn
Köhler neu bestimmt werden, eine Senkung dieser ist eventuell nötig, um

Überschüsse zu vermeiden, falls keine größeren Anschaffungen geplant sind.

Die GSV-Fahrt war sehr teuer. Hier muss die Kostenübernahme neu bestimmt
werden. Die GSV kann sicher die Finanzierung mittragen.

Hakan Demir lädt den Förderverein in den Bundestag ein. Die Einladung wird nicht
weiterverfolgt.

Mitgliederwerbung: Eine ldee wäre, einen kleinen Film zu produzieren, der die Arbeit
des Fördervereins zeigt. Eine Film-AG könnte diesen Film im nächsten Schuljahr
herstellen.

Frau Loth-Höregott dankt allen Anwesenden und schließt die Sitzung um 20.02 Uhr.

Die Vorstandswahl wurde auf September 2023 verschoben.

lm Anhang folgen

- der Tätigkeitsberichl 2022

- der Jahresbe richl 2022

-Konto- und Kassenstand 31 .12.2022 mit Unterschrift der/des Kassenprufer/s

- und im Original die Anwesenheitsliste

Constance Gesse -Schriftführerin Christina Loth-Höregott
Vorsitzende

Berlin, den 28.8.2023



Verein der Freunde der Albert-Einstein-Oberschule e.V.

Protokoll der Vereinsmitgliederversammlung am 4.9.2023 um 18.00 Uhr in der Albert-
Einstein- Oberschule, Parchimer Allee '109, 12359 Berlin

Versammlungsleiterin :

Anwesenheit:

Als Taoesordn nq voroesehen:

1. Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung der
M itg I iederversa mm I u n g

2. Neuwahl des gesamten Vorstands und der Kassenprüfer
3. Verschiedenes

Beginn: 18.03 Uhr

Ende: 19.16 Uhr

Zu1

Frau Loth-Höregott begrüßt die erschienenen Mitglieder.

Zur Feststellung, dass satzungsgemäß eingeladen wurde, gibt es keine
Einwendungen. Die Vorschriften des § 9 der Satzung sind erfüllt. Die Versammlung
ist beschlussfähig. Gegen die vorliegende Tagesordnung gibt es grundsätzlich keine
Einwendungen.

Die Anwesenden stellen sich vor.

Frau Gesse wird zur Protokollführerin gewählt.

Zu2

Herr Höregott leitet die Wahl.

Folgende Kandidat.innen stehen zur Wahl:

Kandidaten Ja Nein Enthaltungen Angenommen
14 la

Stellvertretende/r
Vorsitzende/r

Frau Maja
Rentrop-Klewitz

14

Kassenwart*in Frau
Andrea Kirste

14 )a

Kassenprüfer*in Frau Alina
Ausserhofer

14 F

Christina Loth-Höregott - Vorsitzende

siehe Anwesenheitsliste

Position
Vorsitzende/r Frau Christina

Loth-Höregott
ja



Herr Fabian
Lenzen

14 Ja

Schriftführef in Frau

Constance
Gesse

14 )a

Beisitzer*in 14 )a

Beisitzef in Frau Francesca
Hecht

14 p

Zu3

Herr Lenzen regt an, für Herrn Gerhardt eine Vollmacht auszustellen, um
Unterschriften leisten zu können. Über große Summen will sich der Vorstand
austauschen, der Pragmatik halber bleibt die alte Praxis, dass Herr Gerhardt für
kleine Ausgaben unterschreibt, erhalten. Als Summe wird 300 Euro festgelegt.

Antrag: Herr Gerhardt wird beauftragt, Anträge bis zu 300 Euro freizuzeichnen, ohne
dass der Vorstand zusammenkommen muss. Der Antrag wird einstimmig
angenommen.

Das Sommerfest findet am 15.9.2023 statt. Auf Wunsch der Schülerschaft wird es ein
Kulturfest. Es soll gegrillt werden, die Einnahmen vom Grillstand gehen an den
Förderverein. Herr Olaf Schmidt wird voraussichtlich grillen und ist Ansprechpartner.

Auf dem Schulfest sollen neue Mitglieder an einem Stand geworben werden. Frau

Rentrop-Klewitz will T-Shirts organisieren. Ca. 20 Pullis sind noch vorhanden. Diese
sollen am Stand angeboten werden. Frau Rentrop-Klewitz möchte Shirts
nachbestellen, aber nicht so viele. Eine Schülerfirma möchte in Zukunft Merch-
Produkte herstellen.

Herr Lenzen regt an, den Förderverein bei der Einschu lungsfeier vorzustellen. Auf
den Elternabenden soll geworben werden: Kurze Präsentation im zentralen Teil,
dann noch mal direkt in den Klassen.

Elternabende sind am 11.9. (Klassen 8), 12.9. (Klassen 7 (zentraler Beginn 18 Uhr
Aula) und 9), 13.9. (Klassen 10 und 12). Wirkungsvoll ist die Werbung bei den 7. und

8. Klassen.

Die Beiträge für die Bläserklassen bleiben erhalten. Große Ausgaben sind geplant.

Herr Gerhardt regt eine Begehung an, welche Bestände vom Förderverein im Keller
noch vorhanden sind. Frau Rentrop-Klewitz und Herr Gerhardt vereinbaren einen
Termin.

Kassenprüfefin

Herr Wolfgang
Gerhardt -

Acquarone



Frau Rentrop-Klewitz regt an, ein Social Event vor oder nach den Herbstferien
anzubieten, um lnteressierte zu akquirieren. Der Termin kann auch im Newsletter
angekündigt werden.

Anhang

im Original die Anwesenheitsliste

Constance Gesse - Schriftführerin Christina Loth-Höregott
Vorsitzende

Berlin, den 4.9.2023



Verein der Freunde der Albert-Einstein-Oberschule e.V.

Tätigkeitsbericht für das.lahr 2022

oie Mitgliederversammlung ftlr 2022 fand am 5.10.2022 statt.

An dieser Stelle möchte sich der Vorstand bei allen Aktiven bedanken, die unsere Arbeit

unterstützen. Ein weiterer Dank gilt allen Spendern und Sponsoren, die die Ziele des Vereins

finanzieren.

Mitglieder des Fördervereins

Am 31.12.2022 hatten wir 145 Mitglieder.

GemeinnütziSkeit des Fördervereins

Mit dem Freisteltungsbescheid vom 29.6.2022 gitt der Förderverein auch weiterhin als gemeinnützig

und ist von der Körperschafts- und Gewerbesteuer befreit.

Aktivitäten 2022

Der Tag der offenen Tür fand aufgrund der Corona-Einschränkungen ohne den Förderverein statt

Abiturfeier 30.5.2022

Die feierliche Übergabe der Abiturzeugnisse fand wieder auf der Freilichtbühne des benachbarten
Gutshofs Britz statt. Diese Feier, die den Höhepunkt der Schulzeit darstellt, wurde durch den Verein
vollständig bezahlt (2.066,25 €) und bei der Organisation tatkräftig unterstützt. Vielen Dank an die
Helfer* innen !

Einschulungsfeier 22.A.2022

Die Feier fand ohne die Beteiligung des Fördervereins stätt. Die an die neuen Schüler*innen zur

Begrüßung verschenkten Sonnenblumen wurden bezahlt (420,- €).

Sponsorenlauf 14.9.2022

Die Spenden wurden aufdem Konto des Fördervereins entgegengenommen, eine Liste der
Spender*innen und jeweiligen Beträge an die Gesamtschülervertretung übermittelt und der
Gesamtbetrag (2.829,20 €) im Jahr 2023 zur weiteren Verwendung an Herrn Bonino überwiesen.

Sommerfest zum Jubiläum - 75 Jahre AEO und :m lahre SESB - am 16.9.2022

Weihnachtskonzerte 13. und 14.12.2022

...zum Schluss des Jahres als Höhepunkt eines Gymnasiums mit,musischen Schwerpunkt":

Bläserklasse, Schulorchester, Big Band, Chor...

Unser Dank geht an alle, die großzügig gespendet haben (1.225,- €).

Festempfang und Sommerfest wurden von der Schule unter Mitwirkung einiger Vereinsmitglieder
vorbereitet. Danke an alle Beteiligten! Der Förderverein hat unter anderem die
veränstaltungstechnilr Material für die ,,Einstein-Performance", Preise für Gewinnspiele und

Material für die Bewirtung bezahlt (1.388,43 €).



Weitere Maßnahrnen rur Unterstützun8 der Schule:

- Verwaltung der Einnahmen der Bläserklassen, erforderliche Neuanschaffungen und Reparaturen

von lnstrumenten

- Unterstützung verschiedener Fachbereiche wie Kunst, Musik oder Sport z. B. durch FinanzierunB

von Vernissagen, Trikots, Noten u. a. oder WeiterleitunB beantragter Fördergelder

- an der AEO eingeführte Erweiterungen des Schullebens (2.8. kleine Geschenke für besonders

engagierte Schüler bei der Schülerehrung am Ende des Schuljahres, Auszeichnung der 1er-

Abiturienten), die nur durch Mittel des Vereins finanziert werden können.

- Zuschüsse oder Darlehen zu Klassen- und Kursfahrten, bei denen bedürftige Schüler*innen
unterstützt werden, wenn die Kosten nicht von den Sozialkassen übernommen werden

- Bekanntmachung der Website www.schuleneel.de, wobei bei den Einkäufen über das lnternet die
Firmen (prozentual oder Festpreis) die AEO unterstützen, und der Möglichkeit, Altpapier für die
Sammlung durch die Fa. Bartscherer abzugeben (Einnahmen für die AEO 2022: 189,03 € und75,77 €l

- Finanzierung der Blumendekorationen und -präsente und des Caterings für Veranstaltungen

- Unterstützung bei der Rückzahlung von Fahrtenbeträgen

- Umfangreiche Unterstützung der Antragsstellung der Namibia-AG und Vorfinanzierung der Flug-,

Unterkunfts- und sonstigen Kosten

- DELF-Sprachzertifikat des lnstitut Francais (639,- €)

Bericht erstellt am 25.4.2023 von

Christina Loth-Höregott

Verein der Freunde der Albert- Einstein- Oberschule e.V., Parchimer Allee 109, 12359 Berlin

Tel. O30 6009020, Fax: 030 60090254, E-Mail: aeo.foerder@smail.com

Bankverbindung: Postbank Bedin, IBAN: DE 8O10O100008752101, BIC: PBNKDEFF



Anzahl der nicht katagorisierten Zahlungen: 0

Einnahmen Namibia AG

sonst. Einnahmen Zweckbetrieb

Spenden/Zuwendungen

Einnahmen Sponsorenlauf

sonst. Einnahmen ldeeller Bereich

Zuschüsse Rückzahlung

Schulengel

Bartscherer Recycling

Einnahme Schul. Veranstallungen

5

322

279

80

2

b

4

1

24.042,00

14.480,00

6.336,06

2.829,20

1.459,91

880,92

189,03

75,77

36,00

Summen Einnahmen 701 50.328,89

Ausgaben Namibia AG

Ausgabe Schul. Veranstaltungen

Zuschüsse zu Klassen- und Kursfahrten

sonst. Ausgabe Zweckbetrieb

sonst. Ausgabe ldeeller Bereich

Schach AG

Zeitschriften

Kontogebühren, Vordrucke

Telefon/lnternet

Soft- und Hardware+Reparatur

Sonstige Kosten

7

17

10

o

5

2

4

13

24.498,19

10.240,10

5.139,01

1.358,40

1.079,39

375,91

332,04

277 ,93

240,00

178,50

105,91

4

1

I

Summen Ausgaben 70 43.825,98."''

Gewinn: 6.502.91 € ---''-
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JahresberichtEinnahmenlAusgaben Jahr2A22
Handant: Vercin der Freunde der Albert{instein-Oberschule
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